

RAMOS CERVERA, Juan Bosco

Sacerdote (1940-2007)

Nacimiento: Sevilla, 20 de septiembre de 1940.

Profesión religiosa: Sevilla, 24 de septiembre de 1956.

Ordenación sacerdotal: Sanlúcar la Mayor (Sevilla), 26 de marzo de 1966.

Defunción: Sevilla, 14 de noviembre de 2007, a los 67 años.

Nació el 20 de septiembre de 1940 en Sevilla. Era el tercero de cinco hermanos, biznieto del almirante Cervera, comandante de la flota española en la guerra de Cuba.

Hizo su primera comunión a los 4 años. Encontrándose en 1944 con el cardenal Pedro Segura, le espetó el niño: «Yo quiero también hacer la primera comunión, como mi hermana». El cardenal le preguntó. «¿Y tú sabes qué es eso?». Y el niño le contestó: «Claro que sí, mi mamá está preparando a mi hermana y yo también sé todo lo que ella sabe». El cardenal mandó al párroco que lo examinara. Y ahí lo tenemos, a los 4 años, haciendo la primera comunión con su hermana el 10 de junio de 1945.

Se educó con los hermanos maristas y cursó bachillerato en el internado salesiano de Utrera. Una vez terminados sus estudios, marchó al noviciado de San José del Valle, donde profesó el 24 de septiembre de 1956. Cursó filosofía en Utrera-Consolación y teología entre la Universidad Pontificia Salesiana de Roma y el estudiantado teológico de Sanlúcar la Mayor. Fue ordenado sacerdote el 26 de marzo de 1966 por el cardenal don José María Bueno Monreal.

Ejerció su ministerio presbiteral en Campano, Cádiz, Sevilla-Trinidad y en la universidad laboral. Estudió ingeniería técnica en la escuela de ingenieros de Sevilla, lo que le hizo entendido en las áreas de electricidad y electrónica.

Se marchó a misiones y estuvo durante 30 años en el vicariato de Puerto Ayacucho (Venezuela). Siendo director de la escuela técnica de Caracas-Boleita (1973-1975), pidió ir al vicariato apostólico de Puerto Ayacucho y allí llevó a cabo su experiencia misionera en Amazonas: San Juan de Panaire, Malaca-Ocamo en el Alto Orinoco y Puerto Ayacucho (1981-2005). En esta última etapa misionera se entregó de lleno a un proyecto de comunicación y evangelización en la TV (AMAVISION). Desde 1984 fue director, reportero, cámara, guionista y administrador de AMAVISION. Su púlpito eran las ondas de la radio y la televisión. Trabajó con los indios yanomamis. En 1998 pidieron algunos el bautismo, tras un catecumenado lento, con máximo respeto a su libertad y su cultura.

Volvió a España, trabajó en el colegio del Zaidín de Granada y sus últimos cuatro meses de vida en la Sevilla-Trinidad como vicerrector del santuario de María Auxiliadora.

El 14 de noviembre de 2007 acababa del regresar de la casa de Palma del Río, que atendía los miércoles como sacerdote, cuando una parada cardíaca acabó con su vida en Sevilla a los 67 años de edad.

Fue un salesiano humilde y servicial, alegre, vivaracho y despierto, disponible en todo momento. Estuvo preocupado siempre por los adelantos técnicos y por el campo audiovisual, al que consideró un medio para la evangelización actual de los pueblos. Se distinguió por su profundidad espiritual, su cariño a Don Bosco, del que también llevaba su nombre, y a María Auxiliadora.